

MONITOREO MERIDIANO

IECM

En su Séptima Sesión Ordinaria, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el informe de cierre de liquidación del patrimonio de cinco asociaciones civiles que manifestaron su intención de constituirse como partidos políticos locales en el marco del proceso de registro 2025-2026. Las organizaciones involucradas son Gente Nueva Democrática, A.C.; Frente Juventud y Justicia, A.C.; Tlahtocan, el Poder del Pueblo, A.C.; Ciudadanos Activos del DF, A.C., y Fundación Alianza para la Democracia Integral, A.C. De acuerdo con el IECM, estas asociaciones no atendieron en tiempo y forma las observaciones formuladas por la Dirección Ejecutiva de Asociaciones Políticas y Fiscalización durante la revisión documental y técnica correspondiente. Durante la misma sesión, el Consejo General conoció el informe presentado por la Comisión de Quejas, en el cual se reporta que actualmente se encuentran en sustanciación 19 procedimientos especiales sancionadores vinculados con el Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025. [La crónica \(sitio\)](#) ;

Patricia Avendaño Durán, presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, informó que se registraron 16 mil 548 personas para participar de manera anticipada en la consulta de Presupuesto Participativo 2025. del total, 16 mil 440 son residentes de la capital y 108 viven en el extranjero. Explicó que son ya 14 años de llevar a cabo este ejercicio de participación ciudadana, el cual consiste en que el ciudadano sea quien elija en que se va a destinar el dinero público en cada colonia. Detalló que para este año en total se destinarán más de 2,000 millones de pesos del presupuesto de la ciudad para las colonias. Cada colonia tiene una cantidad específica dependiendo de su densidad poblacional, de las carencias que se hayan detectado en materia de servicios públicos. Esto se define del presupuesto de la ciudad. Entonces, cada colonia puede proponer a través de sus vecinas y vecinos algún proyecto", mencionó. [El Heraldito \(sitio\)](#) ;

En entrevista, **Maira Melisa Guerra Pulido, Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó la importancia del presupuesto participativo. Este mecanismo permite a los vecinos decidir cómo se aplica un 4% del presupuesto de las alcaldías en sus comunidades. Los ciudadanos proponen proyectos y votan por los que consideran más beneficiosos. Melisa destacó que los proyectos ya están enlistados y pueden consultarse en la página del IECM. La votación se lleva a cabo del 4 al 14 de agosto de manera anticipada por Internet y el 17 de agosto en mesas receptoras de opinión. Además, mencionó que un

comité de vecinos supervisa la ejecución de los proyectos ganadores para asegurar su correcta implementación. [Fernanda Tapia, \(Entrevista\)](#)

NACIONAL

Después de pasar más de 19 años en prisión sin recibir sentencia, Israel Vallarta Cisneros dejó el penal de máxima seguridad del Altiplano, en el Estado de México. Vallarta fue detenido en 2005 junto con la ciudadana francesa Florence Cassez en el rancho Las Chinitas, acusados de formar parte de la banda de secuestradores conocida como Los Zodiacos. [Milenio \(sitio\)](#) ; [Reforma \(sitio\)](#) ;

Tras darse a conocer que una jueza federal absolvió a Israel Vallarta Cisneros, acusado de ser el líder de la banda de secuestradores "Los Zodiaco", y ordenó su libertad inmediata, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló al periodista Carlos Loret de Mola, al expresidente Felipe Calderón, y a Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad preso en Estados Unidos por tener nexos con la delincuencia. En su conferencia matutina de este viernes 1 de agosto en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo acusó que en el caso de Vallarta y Florence Cassez hubo "un montaje" en el que participó Loret de Mola. "No se nos puede olvidar cómo fue la detención y el montaje televisivo, conducido por Loret de Mola, de lo que después fue reconocido como un montaje. ¿Y de quién fue el montaje? Pues de García Luna, hoy preso en Estados Unidos por narcotraficante", dijo la Mandataria federal. [El Universal \(sitio\)](#) ; [Excélsior \(sitio\)](#) ; [Expreso \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum: <https://www.youtube.com/live/62aJprBrg30?si=3ytkWdoziYx4hQSb>

CDMX

Clima hoy: Cielo mayormente nublado con probabilidad de fuertes lluvias. De acuerdo con una ficha informativa emitida por parte de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y PC, en la Ciudad de México, para este viernes se espera un ambiente cálido, cielo mayormente nublado, lluvias fuertes a muy fuertes puntuales e intervalos de chubascos con posible actividad eléctrica, no se descarta la caída de granizo. Los vientos serán de dirección Noreste de 10 a 25 km/h y rachas de 45 km/h. La temperatura máxima que se estima para este día es de 22 °C y la mínima de 13 °C. [24 Horas \(sitio\)](#) ;